

LE PETIT CANARD DU MOUSTOIR

Journal réalisé par le Comité des Fêtes du Moustoir
en collaboration avec l'école La Touline et l'association des Amis de La Touline



N°27

Novembre 2022

Vous êtes tous invités



Tous les habitants du Moustoir, celles et ceux qui y travaillent ou fréquentent le quartier, tous les amis du Moustoir d'Arradon sont chaleureusement invités à participer à l'Assemblée Générale du Comité des Fêtes du Moustoir (CFM). Elle se tiendra vendredi 18 novembre à 19 heures à la médiathèque d'Arradon. Vous pourrez adhérer au CFM (1€ pour la saison 2022-2023), recevoir ainsi toutes nos informations, devenir adhérents et bénévoles.

À quoi sert donc ce Comité des Fêtes qui va, en 2023, fêter son demi-siècle d'existence ?

D'abord à organiser une fête bretonne (il a été créé pour ça), le deuxième dimanche du mois d'août. Cette fête traditionnelle qui rassemble et fait danser jusqu'à 3 000 participants quand la météo est clémente (ce n'était hélas pas le cas pour la dernière édition) demande un trésor d'imagination et d'engagements des bénévoles. Sans elles, sans eux, rien n'est possible.

Ensuite, le Comité des Fêtes se veut un des animateurs de la vie du quartier et cherche à développer les liens entre toutes les générations. Il entretient des rapports privilégiés avec l'école et les Amis de La Touline, l'association des parents. De cette collaboration sont nés notamment « Le Petit Canard du Moustoir » et les « sorties du printemps ». Le CFM organise aussi tous les mardis après-midis à la maison du Moustoir des jeux de cartes et, une fois par an, un tournoi de tarot. Il organise également un atelier d'écriture. Avec d'autres associations d'Arradon et de Vannes, il a mené à bien des initiatives de création artistique comme « Croisements » ou, l'an dernier, « Métaphores parallèles » qui ont donné lieu à des expositions, des spectacles et des livres. Nous avons lancé pour la saison 2022-2023 un très grand projet avec « La laisse des mots ». Le CFM participe également à de nombreuses initiatives avec d'autres associations, comme la semaine du Golfe, les courses Auray-Vannes ou la Pédigolfe...

Le CFM, ce sont aussi des actions de solidarité, comme la Randonnée Solidaire du 11 novembre en relation avec l'association Arradon Génétique, qui nous permet chaque année de verser à des associations qui luttent contre des maladies du cerveau. Le CFM est aussi attentif à toutes les situations de détresse ou à des difficultés conjoncturelles que pourraient rencontrer ses adhérents ou des habitants du quartier.

Enfin, pour toutes ces activités, le CFM peut compter sur l'engagement sans faille des « monteurs » de chapiteaux. Ils répondent aux besoins des associations et des habitants d'Arradon pour l'organisation de fêtes, et permettent par là-même de récolter les subsides qui donnent au CFM les moyens de financer ses activités. Cette belle équipe a besoin de se renforcer.

Donc, venez ! Il y a de la place pour toutes et tous. Pour des idées, pour des têtes nouvelles, pour des bras plus jeunes. Sans apports nouveaux, le CFM risquerait de ne plus être lui-même : cet animateur de la vie d'un quartier qui, lui aussi, change.

Et si vous ne pouvez pas venir à l'AG mais avez des propositions ou des critiques, n'hésitez pas à nous le faire savoir.

Le Conseil d'Administration du CFM

Peut-être vous reste-t-il un petit moment pour... un objet ?

Peut-être devez-vous travailler. Peut-être devez-vous bricoler ou jardiner (bien que la météo ne soit pas très propice à cette activité). Peut-être avez-vous du bois à rentrer, des courses urgentes à faire car le frigo est vide. Peut-être vos enfants ou vos proches demandent-ils soins ou attention. Peut-être avez-vous un rendez-vous médical urgent, un rendez-vous amoureux à ne pas manquer (sous aucun prétexte !). Peut-être désirez-vous surtout qu'on vous fiche la paix cinq minutes (ou une heure et demie) parce qu'après tout, vous le valez bien ! Eh bien, faites tout ça et plus encore !

Mais que ça ne vous empêche pas de choisir votre objet pour « La laisse des mots » et de nous l'apporter. Les quatre-vingt-treize enfants de La Touline ont choisi les leurs pour vous. Ils attendent le vôtre. Vous pourrez l'échanger. Ils pourront ainsi écrire l'histoire de votre objet et vous pourrez écrire l'histoire de leur objet. Et cela fera une grande et belle histoire ensemble, un beau spectacle en juin prochain avec Jean Lambert-wild.

L'échange des objets se fera le 9 décembre, on vous dira où et comment.

Et sans tarder, avant la fin novembre, vous pouvez apporter ces objets chez Olivier Mayer, 21 rue Saint-Martin.

Pour tout renseignement, omayer199@gmail.com ou 06 20 60 62 79

Des rameurs sachant ramer...

Du 9 septembre au 15 novembre, la classe de CM1-CM2 pratique l'aviron dans le port de Vannes. En équipage de deux, l'un capitaine, l'autre rameur, nous devons communiquer, nous écouter, coopérer pour réussir à nous déplacer et ne pas percuter les autres embarcations. Cette activité nous engage physiquement et nous permet de développer notre cohésion d'équipe. Sur l'eau, nous avons appris à nager (avancer), dénager (reculer), scier (s'arrêter) et effectuer des demi-tours.



Lors d'une journée très venteuse, nous ne sommes pas allés sur l'eau, nous avons travaillé en intérieur, dans la salle de sport. Celle-ci est équipée de dix machines à ramer. Nous avons effectué des relais chronométrés en équipe. Il fallait ramer le plus rapidement possible pour que l'équipe gagne. Ramer efficacement pour ramer vite, c'est tout une technique. Ce temps en intérieur nous a permis de décomposer le geste et de nous améliorer.

Alors même si la météo n'est pas au beau fixe, nous continuons de nous perfectionner ! « J'ai beaucoup aimé cette activité que je ne connaissais pas. Je n'aurais pas forcément eu envie de la découvrir spontanément. » Anna - CM1. « Cette activité est intéressante, car elle apprend à bien s'écouter entre capitaine et rameur. » Noé - CM1

« J'ai beaucoup aimé l'aviron, parce que c'est un sport très complet et en plus Yannick, notre moniteur, était très sympa. » Milo et Lizéa - CM2. « Nous avons découvert une activité nautique qui préserve l'environnement. C'est d'autant plus plaisant d'être sur le golfe et de savoir que nous en prenons soin, tout en nous amusant et en apprenant. » Antoine - CM2

La classe des CM1-CM2

Danse avec les lynx

Jeudi 20 octobre, nous sommes allés au cinéma Ti Hanok pour voir un documentaire sur les lynx.

Nous avons appris que ces félins vivent dans les forêts montagneuses du Jura. C'est une espèce qui était en voie de disparition, et actuellement, on essaie de repeupler les montagnes.

La première scène montre un lynx boréal relâché dans la forêt. Pour la reproduction, ces animaux « chantent » pour se trouver car ils sont peu nombreux.

Certaines scènes sont tristes car le taux de mortalité est élevé (le braconnage, la circulation des voitures). C'est un animal carnivore.

Notre scène préférée montre trois petits lynx sortant de leur terrier pour la première fois et qui s'amusent entre eux.

Classe des CE1-CE2



Mais où sont-ils donc allés ?

Sortie à Saint-Avé pour la classe de la grande section de maternelle et des CP. GMVA avait assuré le transport et les Amis de la Touline ont financé les entrées au spectacle.

Le jeudi 13 octobre, nous sommes allés à Saint-Avé.

Nous avons vu un marimba, un cajon, un hand pan ... Est-ce que c'était une visite dans une ferme ?

Nous avons aussi vu des pinceaux ... Est-ce que c'était une galerie de peinture ?

Dernier indice : nous avons entendu des airs de guitare, de batterie.

Eh, oui : nous avons eu la chance de découvrir tous ces instruments pendant le spectacle musical « Quand est-ce qu'on danse ? »

Les deux musiciens Béatrice et Stéphane ont joué et dansé.

Tout le public s'est amusé à faire des percussions corporelles avec eux.



La classe des GS-CP

Les petits jardiniers de l'école

Nous avons fait du jardinage en octobre à l'école. Nous avons planté des bulbes de tulipes, de jacinthes, de narcisses et des rhizomes d'anémones. Ensuite, nous avons semé des graines de moutarde et de phacélie « pour rendre la terre bonne ». Ce sont des engrais verts.

Pour finir, nous avons recouvert la terre avec du paillage.

Après les vacances, nous avons observé que la moutarde et la phacélie avaient levé mais les bulbes, eux, n'ont pas poussé.

Dicté à l'adulte par les élèves de la maternelle moyenne section



Les Amis de La Touline

Amis de La Touline : une nouvelle dynamique

Les Amis de la Touline reprennent du service pour cette nouvelle année scolaire. Un nouveau bureau a été constitué lors de l'Assemblée Générale qui s'est tenue le 15 septembre dernier à la Salle du Moustoir. Au programme, de nombreux événements à venir : vente de sapins et marché de Noël, carnaval, fête de l'école...

Sur la photo de gauche à droite : Estelle Pommier (trésorière adjointe), Stéphanie Inizan (trésorière), Charlotte Le Talour (secrétaire), Jérémy Thomas (président), Kim van Arkel (secrétaire adjointe) et Théo Latteux (vice-président).



Soirée Latina au gymnase du Parc Franco !



Quelle belle réussite que ce repas d'automne 2022, organisé le 15 octobre par les Amis de la Touline au gymnase du Parc Franco ! Les enfants et les parents ont pu se retrouver pour partager une belle soirée Latina. Les filles avec des fleurs dans les cheveux et de belles robes flamencos, les gars affublés de longues moustaches et de chapeaux, ... les déguisements étaient au rendez-vous ! Grands gagnants du concours enfants : Prune et Neil, grands gagnants du concours adultes : Estelle et Dorian.

La soirée a été l'occasion pour les parents et les enfants de se retrouver et d'intégrer les nouveaux arrivants de La Touline. Au menu : sangria blanche, paëlla, tarte aux pommes. Le menu était complet et même les végétariens n'ont pas été oubliés (un bonheur, ce curry de légumes !). Le grand quizz a permis de voir s'affronter quatre équipes de parents, réparties au hasard, sur le thème du monde latino : quelle lutte endiablée pour départager les vainqueurs ! Et quelle bonne rigolade !

« DJ La Touline » a réussi à faire danser son public, en terminant même la soirée sur une bonne vieille ridée de Matmatah. Non, pas en version espagnole.

Estelle, Stéphanie et leurs acolytes, aux commandes de l'organisation, et les enfants, qui ont préparé les décorations, sont chaleureusement remerciés pour leurs investissements et leurs efforts.

(Petite leçon pour plus tard : pas de pop-corn à l'apéro. Non, plus jamais de pop-corn à l'apéro ... le ménage de la salle de gym (et de la grande salle à côté) a été long, très long !)

Charlotte Le Talour

Pas de Noël sans Marché de Noël...

Cette année, le Marché de Noël des Amis de La Touline se tiendra à La Lucarne jeudi 15 décembre à partir de 18 h avec un magnifique spectacle de clowns acrobates pour les petits et les grands.

Réservations pour le spectacle : amis.touline@gmail.com

...Et pas de Noël sans sapin !

Cette année encore, les Amis de La Touline vous proposent d'acheter votre sapin de Noël. Pour 20 €, vous venez le chercher samedi 3 décembre au matin sur le parking de l'école. Les commandes sont à effectuer avant le 29 novembre. (Dans la boîte à lettres d'Olivier Mayer, 21 rue Saint-Martin, chèque à l'ordre des Amis de La Touline)

3e tournoi de Tarot du CFM

Le CFM organise son 3e tournoi de tarot samedi 26 novembre, à la salle St Pierre, rue Frédéric Jégat au bourg d'Arradon. Plusieurs parkings à proximité. Début du tournoi 18 h. Renseignements et inscription auprès de Marie-Françoise Thétiot (de préférence par mail m.f.thetiot@orange.fr ou 06 82 49 86 89) Inscription : 5 €

Anne-Charlotte et Jérémie Armand

« Le Moustoir a du caractère et c'est vivant toute l'année »

En rencontrant une famille qui s'installe au Moustoir, « Le Petit Canard » tient à souhaiter la bienvenue à tous les nouveaux habitants de notre quartier.



Anne-Charlotte, Jérémie et leurs trois enfants, Louise et les jumeaux Jules et Hugo, sont en cours d'installation au Moustoir. Ils résidaient jusqu'ici à Paris. Les enfants sont déjà en maternelle à La Touline. Les parents aménagent leur nouvelle maison à Trévelin. En attendant, ils ont trouvé un logement provisoire près du domicile des parents d'Anne-Charlotte. « Je suis de Vannes et je suis partie à Paris pour mes études, explique la jeune femme. Mes parents se sont installés à Arradon depuis 15 ans. » Jérémie et Anne-Charlotte travaillent comme illustrateurs. Elle, pour des marques de luxe et dans la presse. Elle a réalisé également des timbres pour La Poste. « Nous avons déjà travaillé ensemble avec Anne-Charlotte, précise Jérémie. Son activité s'est développée, elle a beaucoup de projets nouveaux, très importants, que nous allons développer ensemble. »

Le couple travaille à domicile et le choix de s'installer à Arradon s'est en quelque sorte imposé. « Nous venons très souvent à Arradon en vacances et nous avons passé le confinement chez mes parents avec les enfants. Nous avons décidé de nous installer là avant même le confinement mais nous n'avons pas encore trouvé. Ce n'est pas facile de parvenir à se loger à Arradon. Nous avons mis plus de deux ans à trouver. » Évidemment il y a les paysages magnifiques mais aussi la situation privilégiée, à deux heures et demie de Paris.

« Cependant, venir en vacances et s'installer ici, ce n'est pas la même chose », constate Jérémie. Le premier contact, c'est avec l'école. Louise est à la grande section et Hugo et Jules en petite section de maternelle. « C'est une petite école à taille humaine. C'est sympa, une école où tout le monde se connaît, où il n'y a pas d'anonymat, avec le cadre de la cour, les arbres... Les enfants reviennent avec des glands plein les poches... C'est génial », disent les parents ensemble.

Ils parlent aussi de l'accueil de Sandrine, la directrice, et des enseignants. Et du Petit Canard du Moustoir : « Pendant qu'on cherchait un logement, on regardait le Petit Canard sur Internet pour s'informer des activités dans le quartier. Nous avons vu qu'il y avait une dynamique et que l'école était très portée sur la nature. Ça nous parle vraiment ».

Jérémie était à l'assemblée de rentrée des Amis de La Touline. « C'est vraiment bien qu'il y ait, avec les associations, cette connexion entre l'école, les habitants, les parents, sur des projets communs comme *La laisse des mots* ».

« Ce qui nous plaît au Moustoir, c'est qu'il y a un caractère, une identité, même par rapport à Arradon. C'est quelque chose d'assez fort », note Anne-Charlotte. Jérémie a également été attiré par la vitalité de la commune. « Au Moustoir et à Arradon, il y a des résidences secondaires, mais surtout de l'habitation toute l'année. Ce n'est pas une station balnéaire. L'été, il y a plus de monde mais c'est supportable. Et l'hiver, ce n'est pas mort. C'est vivant toute l'année. »

Olivier Mayer

Tous au Théâtre avec le CFM !

Le jeudi 19 octobre, Anaïs, 11 ans, et Melvil, 8 ans, se sont rendus au Palais des Arts de Vannes grâce au partenariat entre les Scènes du Golfe et le CFM. Ce soir-là se jouait « Play et Replay », un spectacle d'acrobates plein de magie et d'humour. Nous avons demandé aux enfants ce qu'ils en ont pensé.

« J'ai adoré le spectacle. Les acteurs qui jouaient plusieurs fois la même scène en changeant des éléments, c'était drôle et très bien fait ! », nous confie Anaïs.

« J'ai trouvé le spectacle incroyable ! Ça ne parlait pas, du coup, on a tout compris ! J'ai sursauté au moment de l'explosion, c'était trop bien ! », explique Melvil.

Cerise sur le gâteau, quelques copains et copines de l'école étaient présents aussi. Tous les ingrédients étaient réunis pour une superbe soirée, en somme. Vivement la prochaine soirée théâtre !

Alice Guislain Hoareau

Pour contacter le journal :

Comité des Fêtes du Moustoir, 2 Place de l'Église 56610 Arradon ; mail : canard@comitefetesmoustoir-arradon.fr

Pour contacter le Comité des Fêtes

mail : cfm@comitefetesmoustoir-arradon.fr ; site : <https://www.comitefetesmoustoir-arradon.fr/>

Directeur de publication : Olivier Mayer omayer199@gmail.com - 06 20 60 62 79

Illustrations : École La Touline, Sophie Bertram, Gérard Laprun, Dominique Mayer

Imprimé par Graphitheix imprimeur labellisé IMPRIM'VERT, 5 Allée de Noyal, Theix ISSN 2609-6498